

Martes 17 de febrero de 2009

El Financiero Finanzas públicas, en peligro en 2010 Marcela Ojeda Castilla La situación de México en 2010 dependerá nuevamente de los precios del petróleo. Si continúan bajos y lo que se quiere es mantener finanzas públicas equilibradas, no habrá más que dos opciones: recortar gasto o subir impuestos, afirmó el subgobernador del Banco de México (Banxico), Roberto del Cueto. Advirtió que México tiene que sustituir ya esa fuente de ingresos y ver cómo están el balance petrolero y el precio del energético para el año entrante, a partir del cual se vislumbran problemas para mantener en equilibrio las finanzas hacia adelante, aunque hoy es muy difícil decir cuál es la receta para lograrlo. Déficit en la balanza petrolera, en 2012: FMI Eduardo Jardón A partir de 2012, México registrará un déficit en el intercambio comercial de petróleo y sus derivados, de acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Esto, ante el repunte esperado en las importaciones y un menor dinamismo en las ventas al exterior, que arrojará en tres años una cifra negativa en la balanza petrolera, lo cual no ocurría desde 1974. Los pronósticos del organismo indican que en este año las compras en el exterior de derivados del crudo sumarán 21.9 mil millones de dólares, monto que se elevará a 40.8 mil millones para 2012, lo que implica un crecimiento promedio de 23 por ciento por año. Caída del PIB japonés arrastra a las bolsas Ari Audi La peor contracción económica registrada en Japón en los últimos 35 años llevó a las bolsas asiáticas y europeas a iniciar la semana con bajas generalizadas, en tanto que Wall Street no tuvo operaciones por el Día de los Presidentes en Estados Unidos. En el último trimestre de 2008, la economía nipona decreció 3.3 por ciento en comparación con lo registrado en el periodo de julio a septiembre, con lo que ya suma tres trimestres consecutivos de descensos en su Producto Interno Bruto (PIB). El desempeño mencionado salió peor que el correspondiente al mismo periodo en Estados Unidos (-1.0 por ciento) y al menos 1.5 por ciento de la eurozona, el descenso más pronunciado en los últimos 13 años. Prevé otro recorte de 50 puntos base en las tasas Ari Audi Se espera que el viernes, el Banco de México decrete otro recorte de 50 puntos base en la tasa de fondeo, para llevarla a 7.25 por ciento. Banamex considera que el rápido deterioro de la actividad económica contrarresta, en buena medida, los efectos inflacionarios asociados con la depreciación cambiaria. La firma también estima que el estrechamiento del diferencial de tasas de política monetaria entre México y Estados Unidos no necesariamente llevará a un peso más débil. "Por el contrario, suponemos que la incertidumbre respecto a las perspectivas económicas han, de hecho, guiado la trayectoria del peso frente al dólar recientemente y, por lo tanto, un ciclo de relajación monetaria agresivo podría incluso limitar la debilidad cambiaria", afirma. Encuentra Pemex indicios de petróleo en aguas profundas Lizbeth Pasillas Pemex Exploración y Producción (PEP) encontró indicios de petróleo en Tamil-1, un pozo en aguas profundas del Golfo de México, dijo Carlos Morales. El director de PEP comentó que, sin embargo, los trabajos en ese pozo -a 660 metros de tirante de agua- aún están en fase de revisión, pues para ser rentable, un pozo en aguas profundas debería tener un potencial de entre 200 y 300 millones de barriles. Por eso la paraestatal tendría que explorar pozos cercanos al Tamil-1. Petróleos Mexicanos (Pemex) actualmente tiene perforaciones en ocho pozos en aguas profundas y el de Tamil-1 sería el primero con indicios de petróleo. Hasta 300 mil empleos perdería México por la crisis, estima SE PARÍS, 16 de febrero.- México corre el riesgo de perder hasta 300 mil empleos por la crisis económica, pese a un plan de infraestructura del gobierno que crearía unos 750 mil puestos de trabajo, dijo hoy aquí el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos. La economía de México se contraería cerca de 1 por ciento este año debido a la menor demanda desde Estados Unidos de bienes manufacturados, al tiempo que el turismo y el envío de remesas de los mexicanos que viven en el exterior también están bajo presión. "La estimación que tenemos nosotros es entre 250 mil y 300 mil personas", dijo a la prensa durante una visita a esta ciudad, al ser consultado sobre cuántos mexicanos podrían perder su empleo a causa de la desaceleración mundial. Reforma laboral, reto del nuevo CT Mariana Otero-Briz La nueva presidencia del Congreso del Trabajo (CT) será asumida en un momento en que se necesita de toda la capacidad del movimiento obrero para hacer valer sus demandas, ello ante la crisis económica, la falta de empleo y la intención de emprender una reforma laboral, señaló Enrique Aguilar Borrego. En entrevista con EL FINANCIERO, el dirigente saliente de esta central señaló que uno de los principales retos será enfrentar la modificación del marco normativo laboral, pues todo indica que será dentro del próximo periodo de sesiones cuando el tema se llevará al Congreso. Por ello los nuevos integrantes de la presidencia y vicepresidencia del CT tendrán que estrechar lazos con los miembros del Congreso de la Unión, a fin de evitar a toda costa que se trastoquen los derechos de los trabajadores mexicanos. Mujeres, las más afectadas por la pérdida de empleos Arturo Robles Con la caída anual de 750 mil ocupaciones registrada en el cuarto trimestre de 2008, el mayor impacto lo sufrieron las mujeres, que experimentaron una contracción de 532 mil plazas, es decir 71 por ciento del total. Así, la población ocupada femenina pasó de 16.7 millones en octubre-diciembre de 2007 a 16.2 millones en igual periodo de 2008, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que elabora el INEGI. Según los resultados del ese estudio al cuarto trimestre de 2008, en un año se contrajeron 237.3 mil actividades por cuenta propia, 211.2 mil ocupaciones no remuneradas, 77.8 mil con características de empleadoras, y 5.7 mil plazas de trabajadoras subordinadas o remuneradas. Buscan 500 empresas beneficios del programa de paros técnicos Isabel Becerril A seis días de anunciada la puesta en marcha del Programa para la Preservación del Empleo se atiende ya a 48 empresas que emplean a 46 mil 882 trabajadores, informó Lorenza Martínez Trigueros. La subsecretaria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE) indicó que existen 500 firmas interesadas en sumarse a ese plan, que operará hasta finales de septiembre. Como parte de las reglas de operación del programa, las empresas pueden inscribir a sus trabajadores las veces que así lo consideren, siempre y cuando no exceda de un máximo de 60 días. Los delegados federales de la SE tienen la instrucción de atender a las compañías en las distintas entidades federativas que se acerquen para solicitar los beneficios del programa. El Reforma Registran mercados tendencia negativa Sandra Reyes Ciudad de México (17 febrero 2009).- A media jornada, las Bolsas siguen con pérdidas, afectadas por persistentes temores sobre la economía estadounidense y del sector bancario en Europa. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas de 3.26 por ciento, para ubicarse en niveles de 18 mil 893 puntos con un volumen de operación

de 74.4 millones de pesos. El dólar en las ventanillas cotiza en máximos históricos. El dólar en Banamex se vende a 14.75 pesos, 10 centavos por encima del cierre del lunes, y 2 centavos por encima del histórico registrado el 12 de febrero. En las cotizaciones interbancarias, la moneda se negocia en 14.645 pesos a la venta, 13 centavos más que el cierre anterior. Caen Cetes a 28 días a mínimo desde 2004 Sandra Reyes Ciudad de México (17 febrero 2009).- En la subasta de valores gubernamentales, los Cetes reportaron descensos debido a que reflejan la expectativa de un recorte en la tasa de fondeo en la reunión del Banco de México el viernes. Hoy, la tasa a plazo de 28 días se colocó en 7 por ciento durante la subasta primaria, 7 centésimas menos respecto a los resultados previos. Éste es su nivel más bajo desde julio del 2004. Los analistas esperan que el Banco de México reduzca su tasa de interés interbancaria a un día en al menos 50 puntos base este 20 de febrero. Los Cetes a 91 días se ubicaron en 7.28 por ciento, una centésima menos respecto a la semana pasada. Estiman caída de 1.7% en PIB Ciudad de México (17 febrero 2009).- Morgan Stanley dijo este martes que la economía mexicana podría haber caído 1.7 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado, afectada por la rápida contracción de la actividad industrial, la pérdida de empleos y una desaceleración del consumo. Los cálculos de Morgan Stanley contrastan con la baja de uno por ciento esperada para el periodo por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México. "La comparación anual oculta la gravedad de la caída ya que, en la base secuencial, la economía podría haberse colapsado a su mayor tasa desde la crisis del tequila", dijo Morgan Stanley en un reporte Disminuyen reservas internacionales Ciudad de México (17 febrero 2009).- Las reservas internacionales de México disminuyeron en 529 millones de dólares entre el 6 y 13 de febrero, para situarse en 81 mil 556 millones de dólares, informó este martes el Banco de México (Banxico). Esta reducción, explicó la institución bancaria, fue resultado de una compra de divisas del Gobierno federal al Banco de México, por 356 millones de dólares; una reducción de la reserva internacional como resultado de la venta de dólares a través de subastas de divisas, por 292 millones, y un aumento de la reserva internacional por otras operaciones netas, por 119 millones. La semana anterior, al 6 de febrero, las reservas internacionales se redujeron en mil 546 millones de dólares respecto al cierre de enero. Cotiza dólar menudeo a 14.75 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (17 febrero 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias inicia con incrementos luego del feriado en Estados Unidos ante débiles cifras económicas en Estados Unidos junto con la depreciación del yuan. La divisa estadounidense se compra en 14.25 pesos y se vende en 14.75 pesos, 10 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 14.62 pesos a la compra y 14.67 pesos a la venta, 16 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, en Monterrey, alcanza niveles de 14.20 pesos a la compra y 14.80 pesos a la venta. Baja petróleo por caída en demanda Viena, Austria (17 febrero 2009).- Las deprimentes noticias económicas mundiales arrastraron consigo a los precios del petróleo y los llevaron a los 37 dólares este martes, luego que las expectativas de nuevos recortes de producción de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se vieron eclipsadas por el aumento de los inventarios. Al mediodía en Europa, el crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo bajaba 47 centavos, a 37.04 dólares por barril en las operaciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El viernes el contrato cerró en 37.51 dólares. El contrato subió 11 centavos el lunes en las operaciones asiáticas y europeas, mientras los mercados de Estados Unidos estuvieron cerrados por el feriado del día de los Presidentes Sistema financiero aún no está sano.-FMI París, Francia (17 febrero 2009).- El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), el francés Dominique Strauss-Kahn, consideró este martes que el sistema financiero mundial todavía no está sano y que hay que reforzar los planes de ayuda a los bancos. "El sistema financiero en el mundo entero no está todavía sano y por consiguiente los efectos de la reactivación no son suficientemente importantes", afirmó en declaraciones a la radio France Inter. Los Estados han seguido las recomendaciones del FMI en la cuestión de los planes de estímulo de la economía real pese a que falta un poco de envergadura en Japón, en Europa, y en otros países, pero las acciones siguen siendo insuficientes en lo que respecta a los bancos, consideró el director del FMI. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/32504.html>México halla reserva histórica de petróleo Noé Cruz Serrano Empresas internacionales certificaron a México la existencia de 139 mil millones de barriles de petróleo en la zona de Chicontepec, un yacimiento histórico para el país pero que no podrá ser explotado en el presente, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), dijo en entrevista que asume el compromiso de extraer de esa área —que se localiza entre los estados de Puebla y Veracruz— sólo 18 mil millones de barriles de petróleo y gas en los próximos 30 años, “porque en este momento no existe ningún tipo de tecnología que nos permita sacar del subsuelo los hidrocarburos”. El mayor yacimiento petrolero mexicano en la historia ha sido Cantarell, con una reserva original de 36 mil millones de barriles. Chicontepec tiene, entonces, 3.8 veces lo que Cantarell, veta de crudo que generó el “boom” petrolero de México de los últimos años. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/165803.html>Analizarán el uso de impuestos en la Bolsa Carlos Avilés La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analizará a partir de este martes los sistemas con los que los gobiernos estatales y municipales obtienen financiamientos millonarios a cambio de comprometer en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) los impuestos de la población. Se trata del juicio de acción de inconstitucionalidad que promovieron diputados locales panistas que impugnan una serie de reformas que se pusieron en marcha en Sonora, impulsadas por el gobernador Eduardo Bours, para financiar el Plan Sonora Proyecta. Dicho plan consideraba diversas obras que se pretendían poner en marcha con los alrededor de 10 mil millones de pesos que pretendía obtener el gobierno de Sonora con la emisión de certificados bursátiles respaldados por los impuestos que obtiene la entidad por el control vehicular. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69235.html>Podría TI generar 600 mil empleos Dalia de Paz De acuerdo con la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información (AMITI), para 2012 la tercerización de procesos de negocios, desarrollo de software, call centers y outsourcing, entre otros, puede generar más de 600 mil empleos en México. Hasta ahora, el país se ha colocado como el principal destino de tercerización de servicios tecnológicos hacia Estados Unidos en América, superado únicamente por Canadá, que aventaja al país por sus habilidades con el idioma inglés. Según datos de la consultora Gartner, México puede ofrecer mayores ventajas

competitivas que sobresalen aún más en la región, como son el ambiente político y económico, que permiten un mejor desarrollo de la tercerización de servicios, pues generan confianza en los inversionistas extranjeros, sobre todo al saber que su capital no corre riesgo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69225.html> Se contrae la economía nipona TOKIO. La economía japonesa cayó aún más en recesión al registrar en el último trimestre de 2008 su mayor contracción desde la crisis petrolera de 1974, afectada por una caída sin precedentes en las exportaciones que podría desatar pedidos de nuevas medidas de estímulo. La segunda mayor economía del mundo se contrajo 3.3% en los últimos tres meses del año pasado, más que otros países desarrollados, al quedar muy expuesta a la crisis global por su fuerte dependencia de las exportaciones y por su consumo interno tradicionalmente débil. A tasa anualizada, la contracción fue de 12.7%, tres veces la caída en el Producto Interno Bruto (PIB) que sufrió en el mismo trimestre Estados Unidos, epicentro de la actual crisis global. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69228.html> Petroquímica desaprovechada Noé Cruz La industria petroquímica mexicana, estatal y privada, no trabaja ni a la mitad de su capacidad instalada. Las empresas del ramo argumentan que enfrentan problemas en prácticamente todos los eslabones de la cadena productiva, así como un clima de inseguridad y falta de garantías a los inversionistas. En la encuesta levantada entre más de 8 mil 500 compañías privadas y públicas como Petróleos Mexicanos (Pemex) para el Informe de Resultados de la Industria Petroquímica (IRIP) 2007 —dado a conocer el 19 de febrero—, las principales quejas del sector se centran en la dificultad de abasto de materias primas nacionales, precios no competitivos y fomento a la importación, lo que ha provocado cierre de plantas y la contracción del mercado. En los últimos años, según la Asociación Nacional de la Industria Química, han cerrado 108 empresas que daban empleo directos e indirecto a más de 16 mil personas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69236.html> Afecta a petróleo daño en economía asiática Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo inició la semana con movimientos decrecientes, al experimentar una contracción superior a 1.5%, derivada del nerviosismo que existió entre los participantes tras el anuncio hecho por algunos países asiáticos en torno al deterioro de sus variables macroeconómicas. En ese sentido, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un valor de 36.99 dólares por barril, comparado con el cierre de las operaciones del viernes pasado (37.65 dólares), lo que representó una disminución de 66 centavos, equivalente a menos 1.75%, mientras que el crudo Brent de Londres llegó a un precio de 43.31 dólares por barril, frente a las últimas cotizaciones de la sesión previa, ubicadas en 44.81 dólares, lo que implicó una baja de 1.5 dólares, lo que equivale a una pérdida de 3.35%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69237.html> Riqueza petrolera hasta 2080 Noé Cruz Serrano El hombre encargado de buscar petróleo y gas en México, Carlos Morales Gil, aseguró que las empresas De Goyler & McNaughton, Netherland & Sewell y Ryder Scott certificaron un volumen original de reservas en el Paleocanal de Chicontepec por 139 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente. El director de Pemex Exploración y Producción (PEP) explicó en entrevista con EL UNIVERSAL que son volúmenes de hidrocarburos certificados, "no es un número que yo haya inventado". Aclaró que de esa cantidad de hidrocarburos sólo podrán extraerse, con la tecnología disponible, alrededor de 18 mil millones de barriles en los próximos 30 años. Pero ¿qué va a pasar con los restantes 118 mil millones de barriles?, se le cuestionó. "Se van a quedar ahí, porque en este momento no existe ningún tipo de tecnología que nos permita extraer ese recurso", contestó. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/17/debiles-cifras-temores-bancos-hunden-wall-street> Débiles cifras y temores por bancos hunden a Wall Street By Cluna NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses caían el martes, luego de que nuevas señales evidenciaron una profundización de la recesión y ante los temores a que sean insuficientes los esfuerzos para estabilizar al sistema financiero. El retroceso arrastró al índice S&P 500 por debajo de los 800 puntos por primera vez desde el 21 de noviembre, al tiempo que los títulos de firmas financieras, energéticas y manufactureras caían con fuerza. Las acciones de Bank of America perdían 10.2%, a 5 dólares, mientras que las de JPMorgan cedían cerca de 9%, a 22.53 dólares, y las de Wells Fargo retrocedían más de 7%, a 14.54 dólares. El índice bancario KBW se hundía 7.2 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/17/peso-se-deprecia-debiles-cifras-eu> Peso se deprecia por débiles cifras de EU 17 Febrero, 2009 - 10:17 El peso se depreciaba el martes 0.72% frente al dólar, tras débiles cifras económicas en Estados Unidos y temores sobre la salud de los bancos en ese país. La moneda local en su valor referencial a 48 horas se cotizaba en 14.6092 pesos a la compra y 14.6150 pesos por dólar a la venta. Previamente, en operaciones previas a la apertura oficial, la moneda mexicana llegó a depreciarse hasta 1.02 por ciento El sondeo "Empire State" de la Reserva Federal de Nueva York sobre las condiciones generales de negocios cayó a -34.65 en febrero, el menor nivel en la historia del índice que comenzó a llevarse en julio del 2001. Economistas consultados por Reuters anticipaban una lectura de -24.00. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/17/caen-las-reservas-internacionales-mexico> Caen las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México bajaron a 81,556 millones de dólares al 13 de febrero, desde los 82,085 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/17/sistema-financiero-aun-no-%E2%80%9Csanos%E2%80%9D-fmi> El sistema financiero aún no está "sano"; FMI París.- El director general del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, consideró que el sistema financiero mundial todavía no está sano y que hay que reforzar los planes de ayuda a los bancos. "El sistema financiero en el mundo entero no está todavía sano y por consiguiente los efectos de la reactivación no son suficientemente importantes", afirmó en declaraciones a la radio France Inter. Los Estados han "seguido" las recomendaciones del FMI en la cuestión de los planes de estímulo de la economía real pese a que "falta un poco de envergadura en Japón, en Europa, y en otros países", pero las acciones siguen siendo insuficientes en lo que respecta a los bancos, consideró el director del FMI. "Hay que ir hasta el fondo en la limpieza del balance de los bancos" que "no se lleva a cabo lo suficientemente rápido", agregó. Strauss-Kahn se declaró "preocupado porque los planes van en la buena dirección pero no lo suficientemente lejos". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/16/shcp-ajusta-baja>

crecimiento-economia-2009SHCP ajusta a la baja crecimiento de economía para 2009 La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aceptó que la economía mexicana registrará este año un nulo crecimiento o se contraerá hasta 1.0%, lo que se traducirá en una pérdida de 200,000 empleos, según analistas privados. El subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, reconoció que este año "será complicado para la economía nacional", por lo que la dependencia ajustó su pronóstico de crecimiento, que era nulo, a un rango cero por ciento y una caída de 1.0 por ciento. Durante una conferencia dictada en la Universidad Panamericana dijo que este nuevo pronóstico significará una reducción de 200,000 empleos, tal y como lo estiman analistas privados consultados por el Banco de México (Banxico). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/16/caen-precios-petroleo>Crisis en Japón desploma futuros del crudo Los precios del crudo estadounidense caían el lunes a 37 dólares el barril, porque una serie de cifras económicas negativas provocaba que los operadores pusieran su atención en el desplome de la demanda mundial de petróleo. La economía de Japón se contrajo en el trimestre pasado al mayor ritmo desde la crisis petrolera de 1974, golpeada por un derrumbe sin precedentes de las exportaciones, lo que puede alentar nuevas medidas de estímulo para evitar una recesión más profunda.